

VISITE DE TRAVAIL AU LIBERIA

12 - 13 MARS 1986

La délégation a été reçue par le Ministre Ivoirien des Affaires Etrangères au siège de son Département, le 13 Mars, en présence du Secrétaire d'Etat au même Ministère, du Directeur des Affaires Africaines et asiatique et d'un membre du cabinet du Ministre.

- Mr Le Ministre a souhaité la bienvenue à la délégation marocaine au nom du chef de l'Etat Samuel Nanyou Doo, et s'est félicité de cette heureuse initiative marocaine, affirmant que " les deux pays peuvent approfondir leur relations d'amitié à travers de telles rencontres".

- Mr le Ministre a évoqué les souvenirs d'amitié qui liaient les deux pays, surtout depuis le Président Toulman durant les années cinquantes, et a précisé qu'il existe toujours des possibilités réelles de coopération entre les deux pays, du fait que les produits marocains sont très appréciés au Libéria, pays à régime économique libéral au même titre que le Maroc et que l'inverse est aussi vrai.

- Il a apprécié les propositions marocaines relatives au renforcement de la coopération entre les deux pays, insistant sur les échanges commerciaux (bois et café ivoiriens contre fruits et légumes, eaux minérales, habillement, chaussures marocains) etc...

A propos de la question du Sahara, il a fait remarquer que les renseignements dont-il dispose sont recueillis surtout à travers la presse africaine publiée à Londres. C'est ainsi qu'il a appris l'existence, d'un mur de défense etc, et qu'il approuve l'idée de l'envoi au Sahara d'une délégation libérienne, pour recueillir les informations sur place ce qui nous permettrait dit-il de "reexaminer notre position sur la base d'éléments concrets".

" Au fait, qui contrôle l'Ayoune au Sahara"? s'est demandé.

- Au cours du diner offert pas le Secrétaire d'Etat Libérien aux Affaires Etrangères en l'honneur de la délégation marocaine, les différentes possibilités de coopération ont été examinées. Parmi les domaines identifiés, il convient de souligner.

- L'assistance dans le secteur agricole, par la participation à la réalisation d'un des projets programmés dans le cadre de "la révolution verte" lancée par le Président Doe au début de son pouvoir civil de "la deuxième République".

- L'organisation par les pouvoirs publics d'opérations commerciales composées permettant l'échange de café, du bois, du fer contre... ~~échange~~ des produits marocains à définir en commun accord la délégation marocaine qui a promis de faire des propositions concrètes sur ces points, s'est engagée par ^{de} ailleurs à octroyer certaines bourses d'études pour des étudiants libériens et/resoudre le problème de la langue par l'organisation préalable de cours de français.

-- Lors d'un deuxième diner, organiser par la colonie libanaise très influente au Libéria, certains de ses responsables ont exprimé leur entière disposition à aider le Maroc, en incitant les autorités libériennes à revoir leur position dans l'affaire du Sahara, contre l'engagement du Maroc à réaliser par exemple un grand projet de développement agricole, étant donnée l'importance qu'accordent les autorités libérienne au programme de la révolution verte, ou l'octroi d'autres aides sous d'autres formes d'assistances.

Ces responsables libanais estiment que dans le contexte actuel de crise que traverse le Libéria, et des difficultés qu'elle rencontre dans ses relations avec ses principaux partenaires, à savoir les USA et le Nigéria.